

- |        |                                    |
|--------|------------------------------------|
| ● ひびき  | ① 「できないと言う事は、能力の限界ではなく、執着心の欠如である。」 |
| ● 組合行事 | ② 平成27年度『全国電気使用安全月間』               |
| ● 青年部  | ⑦ 関西電気工事工業会青年部連合会 第5回会員大会          |
| ● 組合行事 | ⑦ 平成27年度電気保安功労者表彰                  |
| ● おしらせ | ⑧ グループ傷害保険・賠償責任保険契約の締結(更改)について     |
| ● 情報   | ⑨ 関西電力から電気工事会社さまへのご案内              |
| ● ひろば  | ⑩ 「プルアウト」                          |



播磨国總社射楯兵主神社

播磨国總社は射楯兵主神社(いたてひょうずじんじゃ)が正式名称です。

射楯大神と兵主大神をご祭神としてお祀りしています。

両大神をお祀りしている国内唯一の神社です。

本殿後ろに播磨国の神様がすべて祀られているため總社と呼ばれており、  
釣鐘は室町時代に赤松氏が、石鳥居は姫路城主榎原忠次侯が寄進したものです。

60年ごとに開催される一つ山祭、20年ごとに開催される三つ山祭は奇祭  
として有名です。

所在地 姫路市總社本町190

- |        |                                    |
|--------|------------------------------------|
| ● ひびき  | ① 「できないと言う事は、能力の限界ではなく、執着心の欠如である。」 |
| ● 組合行事 | ② 平成27年度『全国電気使用安全月間』               |
| ● 青年部  | ⑦ 関西電気工事工業会青年部連合会 第5回会員大会          |
| ● 組合行事 | ⑦ 平成27年度電気保安功労者表彰                  |
| ● おしらせ | ⑧ グループ傷害保険・賠償責任保険契約の締結(更改)について     |
| ● 情報   | ⑨ 関西電力から電気工事会社さまへのご案内              |
| ● ひろば  | ⑩ 「プルアウト」                          |



## 「できないと言う事は、能力の限界ではなく、執着心の欠如である。」



滋賀県電気工事工業組合  
理事長 鹿野 敏夫

中曾根政権時代に国鉄民営化を成し遂げられた元経団連会長の土光さんが、土光臨調のなかで「できないと言う事は、能力の限界ではなく、執着心の欠如である」と明言された事は皆様もよくご存じだと思います。この言葉が私の胸に深く刻まれました。この出会いが今の私があると言っても過言ではないと思っております。

理事長に就任いたしましたのが平成21年5月で早4期目に入りました。やっと思いが実現する事ができました。これも執着心であるのでしょうか、もちろん組合員の協力あっての事であります。実現できました一つ目は、2期目に組合の財源の確保をするため、組合の屋根に50kWの太陽光発電設備を設置しました。又、この売電収入を社会貢献に活用し、組合の地位向上にもつながった事。二つ目は、今年度より第一種、第二種電気工事士免状交付事務を、滋賀県より委託を受け発行業務を長年の交渉で受託出来た事。三つ目は、障害者への就業支援及び賃金支援を行う非営利団体「滋賀県福祉と環境を考える会」を5月に設立総会を行い、9月に登記をするこ

とが出来ました。私共、滋賀県電気工事工業組合の呼びかけで（一社）滋賀県電業協会、滋賀県管工事業協同組合連合会、（一社）滋賀県空調衛生設備工業協会、（株）きんでん滋賀支店、関西電力（株）滋賀支社、国会、県会議員の方々の協力の下、関連団体が協力して支援事業が出来る事となりました。又、四つ目は、組合員の福利厚生カードであり、このカードは、電設資材卸、管工事資材卸各店舗での卸価格での購入、ホテル、レストラン、旅館、大衆浴場関係での割引、機械リース、物産、食品、旅行関係、事務用品、冠婚葬祭等々の割引がカード提示で受けられる特典カードであります。このカードはすでに4年前から発行しておりますが、今年度からは他団体の参加を得て、名前を新たに「JWF CARD」の発行をする事になりました。

現在は、組合員の福利厚生の充実、又、業界発展の為、将来を見据え、次世代の為に少子化問題に取り組んでいるところであります。

このように組合組織が組合員や社会の為に出来る事はまだまだたくさんあります。組合組織が果たす役割が、非常に大きくなっていると考えております。永年の課題でもあります更なる組合のメリットを創造し、業界の地位の向上、組合員の技能技術の向上、組合員増強に、尚一層の努力を重ね、取り組む決意を新たにしているところであります。

## 大阪府電気工事工業組合

大 阪

猛暑の続く8月3日、大阪府電気工事工業組合は8時45分正副理事長をはじめとする関係役員、職員、18名が大阪府電気工事技術会館に集合。キャラバン隊を編成し、関係各所を訪問して趣意書を手渡し電気の安全に対する理解と協力支援をお願いしました。

例年通りの会館前での集合写真撮影後、関西電力(株)大阪北支社へ徒歩で向かい、関電社員の方々のお出迎えを受け、橋詰理事長が趣旨説明を行い趣意書を



大阪府電気工事技術会館前

手渡しました。その後、2台のジャンボタクシーに分乗し、中部近畿産業保安監督部近畿支部、大阪府政策危機管理室に、また関西電力本店へそれぞれ挨拶と趣意書の手渡しを行い、キャラバン隊の活動は無事終了しました。



中部近畿産業保安監督部近畿支部



関西電力本店



大阪合同庁舎前

## 京都府電気工事工業組合

京 都

今年も経済産業省主唱のもと、恒例の「電気使用安全月間」が8月から始まりました。京都では昭和56年より数えて本年で35回目を迎えます。

記録的な猛暑の中、8月4日（火）に組合を代表して植田理事長はじめ本部役員が関西電力(株)京都電力部、京都市消防局、京都府庁、関西電力(株)伏見ネットワーク技術センター、そして、関西電力(株)伏見ネットワーク技術センターの順に訪問し、趣意書を手渡

しました。

電気柵の注意喚起のお願い、また一人暮らしの高齢者宅においては漏電ブレーカーがないところやアースがとれていない住居も少なくはなく、根気よく配線診断を続けていくため、各機関に協力要請をいたしました。

各訪問先では今年も配線診断について高い評価をいただきました。高齢者宅を診断するにあたって消

## ●電気使用安全月間

防署、関西電気保安協会、関西電力等各関係団体との連携もスムーズとなり、配線診断が定着していることを改めて実感いたしました。特に今年は猛暑の為、熱中症対策としてエアコン、扇風機を長時間使用される高齢者の方が多く、その方が安心して電気を使用できる一役になれたことは電気工事業者としてやりがいがありました。

今年もご参加ご協力していただいた関係者の皆さま、組合員の皆さまお疲れ様でした。ありがとうございました。



関西電力(株)京都ネットワーク技術センター前

## 兵庫県電気工事工業組合

## 兵 庫

今年も8月1日から31日まで「全国電気使用安全月間」の活動を兵庫県内各支部、各地域で実施しました。

組合本部では8月3日午前9時から向山理事長と本部役員、職員が、兵庫県企画県民部災害対策局長、神戸市市民生活部長、神戸市消防局予防部長、関西電力(株)神戸電力部長、N H K 神戸放送局長を訪問。運動の趣旨説明と協力支援の依頼、県内各支部の行事予定を紹介しました。

各支部においても、啓発キャラバン隊による市役所等公共団体への運動PR。電気無料相談所を開設して電気使用の安全を呼びかけ。学校等公共施設の電気設備の無料診断や、公園などの街路灯の点検清掃等、多くの組合員・従業員が活動に参加しました。



電気無料相談所開設



電気柵点検



街路灯点検



関西電力 神戸支社前

## 奈良県電気工事工業組合

奈 良

## 全国電気使用安全月間

平成27年8月の1ヶ月間「全国電気使用安全月間」が一斉に展開されました。8月4日(火)高田地区、6日(木)奈良地区、7日(金)柳生地区と3日間にわたり各市町村にキャラバンを繰り出し、趣旨説明と



奈良県庁前



関西電力(株)高田営業所前

協力支援を依頼し安全を呼びかけました。また各支部では猛暑の中、多くの組合員様のご協力のもと、無料相談会、公共施設の電気設備の点検、防犯灯、街路灯の点検・清掃等の奉仕活動や、電気使用についての安全啓発のチラシを配り事故防止を訴える活動をしました。



奈良県電気工事工業組合前



近鉄八木駅前無料相談会



街路灯点検・清掃



照明柱根元腐食確認

分電盤点検

## 各支部活動内容

支 部	活動日	活 動 内 容
奈 良 支 部	8/11	近鉄・JR奈良駅前にて啓発チラシ配布
奈 良 西 支 部	8/23	西ノ京苑設備診断
柳 生 支 部	8/20	山添村公民館・生涯学習施設設備診断
生 駒 支 部	8/19	鹿ノ台地区防犯灯点検清掃
王 寺 支 部	8/6	防犯灯点検清掃
天 理 支 部	8/6	和爾町神社・公園防犯灯点検・清掃
郡 山 支 部	8/6	郡山城址内、郡山高校周辺防犯灯・街路灯点検清掃
橿 原 支 部	8/7	鴨公小学校ランプ交換・絶縁抵抗測定・清掃
宇 陀 支 部	8/21	室生農林トレーニングセンター・やまなみドーム設備診断
田 原 本 支 部	8/21	萱野公民館・南公民館防犯灯その他設備点検
御 所 支 部	8/4	介護予防センター電気設備安全点検
桜 井 支 部	8/1・4	独居老人宅絶縁測定・不良箇所改修
高 田 支 部	8/20	児童館設備点検
五 条 支 部	8/22	宗松公民館・二見体育センター設備点検
東 吉 野 支 部	8/22	公衆トイレ・防犯灯 点検・清掃
西 吉 野 支 部	8/12	金吾町コミュニティセンター設備点検

## ●電気使用安全月間

### 滋賀県電気工事工業組合

滋 賀

本年度も恒例の「電気使用安全月間」が8月1日より全国一斉にスタートしました。

滋賀県電気工事工業組合でも実施要領に基づき、各支部单位で8月3日～8月7日にキャラバン隊活動を実施致しました。

活動を実施するにあたり、関西電力(株)様、関西電気保安協会様、関西電気管理技術者協会様が参加して下さり、当組合からは4月に発足した滋賀電気安全サービスも参加しました。

マスコミの方が取材に来ていただいた支部もあり、より一層「電気使用安全月間」が多くの方に知って頂けることになると思いました。



東近江支部



近江八幡支部

今年も参加して頂いた組合員の皆様、各関係者の皆様、大変暑い中ご協力ありがとうございました。



湖南支部



彦根支部



高島支部（高島市高島支所）

### 和歌山県電気工事工業組合

和歌山

#### 電気使用安全月間

各支部で電気を安全に使って節電の呼びかけ！！

当組合では、各支部それぞれの地域で例年の行事として定着している電気使用安全月間活動を、8月連日の猛暑の中、組合員と関係機関との連携により多彩な内容で実施しました。

街宣車による巡回や駅前街頭啓発活動、恒例の公共施設の電気設備点検、高所設備清掃整備、国道や県道沿いの街路灯点検と草木除去作業、独居高齢者



かしかわ未来づくりセンター分電盤絶縁測定  
(海南海草支部野上ブロック)

宅への訪問点検などを行いましたが、今年は特に経済産業省より鳥獣害対策用の電気柵を設置する際の注意点が書かれたパンフレットで、皆様に電気柵への注意喚起と、私たちの生活に無くてはならない「電気」も使用方法を間違えれば取り返しのつかない事故につながる事を呼びかけました。

また、講習会開催にも組合員多数が参加して電気使用安全月間の行事をより充実させることができました。私たち和歌山県電気工事工業組合はこれからもみなさまに「電気使用の安全と節電に対する意識」を高めて頂けるよう努力していきたいと思います。



下津ふるさと祭り（海南海草支部下津ブロック）



かつらぎ夏まつり啓発活動(橋本伊都支部)



独居高齢者宅訪問（日高支部）



J R 駅前で啓発活動前の挨拶（和歌山支部）



救命講習（新宮支部）



日方保育所前集合写真（海南海草支部第一ブロック）



集合写真（有田支部）



集合写真（那賀支部）

## 関西電気工事工業会青年部連合会「第5回会員大会」

「繋げ！未来へ仲間と絆、輝け！魅力ある組織を目指して」

関西電気工事工業会青年部連合会ではホテル大阪ベイタワーにおいて平成27年10月3日（土）13時30分より第5回会員大会を総勢約120名の参加により実施されました。この会員大会は各府県工組親会様の出席、そして全国青年部の役員の皆様、また青年中央会の役員様も参加して頂き、各府県工業高校の先生方、そして教育委員会の方と意見交換会をさせて頂きました。第1部では、オープニング映像でスタートし、「絆」をテーマに森川あやこ先生の基調講演があり、参加した皆さんにお互いに絆を深めあった時点での意見交換会へと繋がって行きました。

意見交換会では、先生方から見た私たちの業界のイメージについて、また私たちから見た学校のイメージを踏まえ、これからどう取り組み、どう絆を深めて行くことが出来るかについて意見交換がなされました。非常に和やかなムードで意見交換が進み、多くの貴重なご意見を頂くことが出来ました。

第2部の懇親会では、親会様を始め、いつも私たち青年部又は当協会にご支援並びにご指導頂いております、メーカーの皆様また関連企業の皆様にもご参加を頂き開催させて頂きました。懇親会では、各府県壇上に上がって各府県のPRを行ったり、これから業界の発展について語り合い、そして更なる絆を深める非常に意義のある大会となりました。



### 平成27年度 電気保安功労者表彰

平成27年8月3日（月）11時より東京都千代田区の東海大学交友会館「阿蘇の間」において電気保安功労者経済産業大臣表彰式が行われ、兵庫県工組の三浦 稔氏が受賞されました。

また平成27年8月7日（金）10時30分より大阪市北区の帝国ホテル大阪「八重の間」で電気保安功労者の中部近畿産業保安監督部近畿支部長表彰ならびに関西電気安全委員会委員長表彰が行われ、以下の皆様が受賞されました。受賞されました皆様の今後のご活躍を祈念申し上げます。

#### 経済産業大臣表彰

氏名	社名	府県
三浦 稔	三浦電工株式会社	兵庫県

#### 中部近畿産業保安監督部近畿支部長表彰

氏名	社名	府県
小森 敏鑑	九星電機工業株式会社	大阪府
植村 茂	山城電気工業	京都府
岡田 政光	オカダ電工	兵庫県
宮原 和之	宮原電気株式会社	奈良県
枠田 幸吉	枠田電気商会	奈良県

#### 関西電気安全委員会委員長表彰

氏名	社名	府県
新舎 洋	協和電気株式会社	大阪府
花谷富二雄	花谷電気株式会社	大阪府
日南 栄晴	清興電気株式会社	大阪府
高橋 信之	高橋電気設備工業	京都府

## グループ傷害保険・賠償責任保険契約の締結(更改)について

関西電気工事工業会で締結している「グループ傷害保険・賠償責任保険」の平成26年度の契約期間が満了となりましたので、引き続いて平成27年8月1日より1年間の保険契約期間の更改をいたしました。尚、本契約の対象業務について出勤があった場合は、必ず各府県工組本部で実態集約のうえ工業会まで連絡をして下さい。

(契約期間)	
契 約 期 間	自) 平成27年8月1日 16時 至) 平成28年8月1日 16時
(労働災害補償)	
死亡・後遺傷害保険金	2,000万円
入院保険金(日額)	7,500円
通院保険金(日額)	5,000円
傷害医療費用保険金	100万円を限度に治療実額を補償
暫定保険料	1人当たり2,870円 最低人数として10名分の28,700円
(賠償責任補償)	
調査中における賠償責任 (工事請負賠償責任保険)	対人・対物補償 1事故(保険期間中) 10億円限度 自己負担額(免責金額)なし
調査終了後における賠償責任 (生産物賠償責任保険)	
契約時の暫定保険料	111,550円

## 関西電力から電気工事会社さまへのご案内

平素は、弊社事業に対し格別のご高配を賜り、厚く御礼を申し上げます。

このたび弊社は、誠に勝手ながら、平成27年11月30日をもちまして営業所窓口での低圧電気工事のお申込みおよび工事費等のお支払いを終了させていただきます。(奈良県内は平成27年6月30日をもって終了いたしました)

低圧工事のお申込みにつきましては、便利で簡単なインターネット低圧工事申込み(シンセツくん)をご利用ください。

● 関西電力

### はじめて『シンセツくん』をご利用される方へ

「低圧の電気工事申込み」について、インターネットによるお申込みを承っております。インターネット低圧工事申込み(シンセツくん)をご利用いただくと、お申込みの際、営業所へのご来店の必要がなくなり、工事の進捗状況をインターネットからご確認いただけます。

#### シンセツくんはここが便利!

##### ここが便利!



電柱を検索したり、電柱位置を  
プロットした地図が使えます

##### ここが便利!



過去の申込み内容を流用できるので  
入力の手間が省けます

##### ここが便利!



すべての低圧工事申込みができる  
(系統変更、集合住宅、建物が必要な工事申込みもできます)

NEW

##### ここが便利!



複数の街路灯を  
まとめて申込みできます

##### ここが便利!



施工さまの捺印を  
省略できます\*

##### ここが便利!



申込みした内容をデータで  
保管・いつでも検索ができます

\*お近くの施工さまの承認を得たうえで、お申込みをいただく必要があります。

シンセツくんをご利用いただくには、事前に登録の手続きが必要です。  
ご登録に必要な書類は、弊社ホームページより印刷いただけます。

<http://www.kepco.co.jp/business/construction/teiatsu/>

「関西電力 シンセツくん」で検索してください。

検索

### インターネットの操作が不安な方も安心! / 充実のサポート体制

お電話で操作方法をご案内!

窓口で操作方法をご案内

シンセツくんサポートダイヤル  
(受付時間) 9:00~18:00 土日・祝日も営業(12/29~1/3を除く)

お近くの関西電力 (受付時間) 平日9:00~17:00

<http://www.kepco.co.jp/corporate/info/community/>

0120-123-009

「お近くの関西電力」で検索してください。

お近くの関西電力 検索



# 「プルアウト」

京都府電気工事工業組合 副理事長 森川 賢悟



冬の荒れた日本海、夏の日の出の太平洋、様々な表情を見てくれる海。

私は年間を通して50日程サーフィンに出掛けます。まだ暗いうちに自宅を出発し海へ向かう途中、頭の中で「今日の波はどうだろう。大きいのか小さいのか？風や天気はどうだろう？」と想像しながらの車の中は何とも言いようのない楽しみと不安でもある時間です。

人はよく「波に乗っているね」と言いますよね。それは趣味や仕事や役職で乗っている時（調子の良い時）に使われます。その「波に乗っている」とはサーフィンの例えです。上手いサーファー（サーフィンをする人）とは色々なワザを使ったり、大きな波に乗ったり、波が無くなる（エンド）まで乗る人のイメージがありますが、私は少し違うと思っています。

サーフィンでは、まず波に乗る前に沖に出る必要があります。目標とする波の沖へ出る為にはパドリング（板の上でクロールするようなもの）をして沖へ向かいいます。大きな波の時はこれはまた大変苦労するもので、小さい波の時はあまり苦労しません。その分、小さな波の時より大きな波の方が楽しいものです。

次に波に乘ります。大きな波の時は途中で失敗す

ると波にまかれ大変な事になり、逆に小さな波の時は失敗しても大事に至る事はありません。自分が乗れる波を見つける事が大切なことです。まず自分の技量を知る事で怪我をしないで済むようになります。

話を戻し、上手いサーファーとはいい波をとらえて波乗りをしていても周りを見て状況判断し、自分の意思でその波から降りられる人だと思います。自分の意思でその波から降りる行為を「プルアウト」と言います。反対に自分の技量も知らず周りの状況判断も出来ずそのまま波に乗り続け、自分の意思ではなくその波から転び落ちる事を「ワイプアウト」と言います。プルアウトが出来る人はすぐに次の波に向かって沖（アウト）に行け次のいい波をとらえますが、ワイプアウトした人は波にもまれ次の波へ向かうのが遅れてしまい、なかなか乗れないのです。

波（仕事やチャンス）は次から次へとやってくるのです。上手く波と付き合っていきたいものです。周りの人はどうですか？プルアウト出来る人、ワイプアウトしか出来ない人、見かけますか？どちらが良いのかは分かりませんが、私はプルアウト出来る人でありたいのです。

普段は土の上で生活や仕事をしている中、心の中ではいつも波の音を聞いていたいものです。

でんせつ編集委員会	
委員長	井上 宜清
委員(大阪)	小森 敏鑑
委員(京都)	森川 賢悟
委員(兵庫)	坂元 宣之
委員(奈良)	福本 幸一
委員(滋賀)	藤本 一矢
委員(和歌山)	吉川 幸夫
発行部数 7,500部 年4回(1・4・8・11月)発行	

**2015**

**NO.4**

平成二十七年秋号（季刊発行）

発行所：関西電気工事工業会